

BULLETIN DU MONEP

13 janvier 2003 / 13th January 2003

Avis / Notice n° 2003-008

Modification de l'instruction NI 3-02 relative aux conditions d'admission d'une classe d'options sur valeurs mobilières sur le MONEP

Amendment of Instruction NI 3-02 pertaining to the conditions for admission to the MONEP of a class of equity options

Dans le cadre de l'ouverture le 23 janvier 2003, sur le système de négociation NSC-VO, de classes d'options sur Trackers, Euronext Paris SA diffuse ci-après une nouvelle version de l'instruction NI 3-02, par ailleurs mise en conformité avec la suppression du droit d'opposition de l'émetteur d'un titre sous-jacent à l'ouverture d'une classe d'options sur son titre (antérieurement régi par l'article 4-1-42 du règlement Général du Conseil des Marchés Financiers) .

In relation to the creation on NSC-VO trading system as from 23rd January 2003 of option classes on trackers, Euronext Paris SA publishes hereafter a new version of Instruction NI 3-02. This version takes moreover account of the suppression of the opposition right previously granted to the issuer of the underlying security (as formerly governed by Article 4-1-42 of CMF general regulations).

Instruction NI-3-02 RELATIVE AUX CONDITIONS D'ADMISSION D'UNE CLASSE D'OPTIONS SUR VALEURS MOBILIERES SUR LE MONEP

Prise en référence de l'article M 3.1.1 des règles d'organisation et de fonctionnement du MONEP.

Article 1

Critères applicables aux instruments sous-jacents

Sont seuls susceptibles de faire l'objet de contrats d'options individuels sur le MONEP :

- les titres de sociétés françaises ou de sociétés étrangères admis aux négociations sur un marché réglementé de l'Espace Economique Européen ou un marché reconnu au sens de l'article L.423-1 du Code Monétaire et Financier et répondant aux critères boursiers suivants sur ce marché :
 - capitalisation boursière égale ou supérieure à 750 millions d'euros ;
 - moyenne quotidienne des échanges s'élevant au minimum à 10 000 titres et donnant lieu à au moins 35 transactions par séance de bourse.

Ces deux derniers critères sont calculés sur une période glissante de référence d'un an.

- Les organismes de placement collectif indiciels commercialisables en France et admis aux négociations sur un marché réglementé de l'Espace Economique Européen ou un marché reconnu en France au sens de l'article L.423-1 du Code Monétaire et Financier (ci-après « Trackers ») qui répondent aux critères suivants sur ce marché :
 - admission aux négociations du Tracker depuis au moins trois mois avant l'ouverture d'une classe d'option ;
 - présence de deux apporteurs de liquidité sur le marché du Tracker ;
 - le Tracker doit avoir pour objectif de reproduire un indice suivant une méthodologie transparente et bénéficiant d'une large diffusion ;
 - moyenne quotidienne des échanges s'élevant au minimum à 10 000 titres et donnant lieu à au moins 5 transactions par séance de bourse.

Ces deux derniers critères sont calculés sur une période glissante de référence de trois mois.

Article 2

Relations avec les émetteurs

Il est rappelé que, conformément au règlement 98-07 de la COB, les émetteurs dont les titres servent de sous-jacent à des contrats d'options du MONEP et qui font appel public à l'épargne en France ont pour obligation de communiquer au public les opérations sur titres les affectant, ainsi que la date de détachement et le montant prévisionnels, puis définitifs, des éventuels dividendes.

S'agissant des autres émetteurs dont les titres sont susceptibles de constituer l'instrument sous-jacent d'un contrat d'option du MONEP, si Euronext Paris SA estime que l'information nécessaire au suivi des opérations sur titres les affectant n'est pas assurée de façon appropriée, l'accord de l'émetteur, ou de la société de gestion pour un fonds commun de placement, est sollicité afin que l'un de ses mandataires sociaux prenne par écrit un engagement d'information, portant notamment sur les communications relatives au dividende mentionnées à l'alinéa précédent.

Instruction NI-3-02

CONDITIONS FOR ADMISSION TO THE MONEP OF A CLASS OF EQUITY OPTIONS

Pursuant to Article M 3.1.1 of the Organization and Operating Rules of the MONEP

Article 1

Criteria applicable to underlying instruments

Only the following can serve as the underlying interest for equity options on the MONEP:

* Securities of companies admitted to trading on a regulated market of the European Economic Area or on a recognized market with the meaning of Article L.423-1 of Monetary and Financial Code which fulfill the following stockmarket criteria on such market :

- stockmarket capitalization of EURO 750 million or more,
- average daily trading volume of at least 10,000 shares, giving rise to at least 35 trades per session.

These last two criteria are calculated over a rolling one-year reference period.

* The index-linked collective schemes marketable in France and admitted to trading on a regulated market of the European Economic Area or on a recognized market with the meaning of Article L.423-1 of Monetary and Financial Code (hereafter "Trackers") which fulfill the following stockmarket criteria on such market :

- admission to listing since no less than three months before the opening of an option class,
- no less than two liquidity providers must be active on the Tracker's market,
- the Tracker must aim at replicating an index following a clear methodology with a large dissemination,
- average daily trading volume of at least 10,000 shares, giving rise to at least 5 trades per session.

These last two criteria are calculated over a rolling three-month reference period.

Article 2

Relationships with issuers

It is reminded that, pursuant to COB regulation 98-07, the issuers of shares serving as underlying of options contracts in the MONEP which benefit from the status of public issuer in France have a duty to inform the public of the corporate events affecting them, as well as of the projected, then definitive, detachment date and amount of any possible dividends.

Regarding the other issuers the shares of which can constitute the underlying instrument of an option contract in the MONEP, if Euronext Paris SA is of the opinion that the information necessary for the follow-up of corporate events affecting them is not made available in an appropriate way, the agreement of the issuer, or of the management company for a mutual fund, is sought. Such agreement is formalized in a letter, signed by an officer with corporate powers, that affirms the company's commitment to provide the relevant information, notably that pertaining to the dividend as mentioned in the previous paragraph.

The English translation of the MONEP Instructions has been prepared for the convenience of English-speaking readers. However, only the original French text has any legal value. Consequently, the translation may not be relied upon to sustain any legal claim, nor should it be used as the basis of any legal opinion. In addition, Euronext Paris SA expressly disclaims all liability for any inaccuracy herein.